



PRESENTACIÓN DE LA RED CIELO

CIELO, acrónimo de *Comunidad para la investigación y el estudio laboral y ocupacional*, nace –en 2015– como un proyecto académico que sigue el modelo de otras redes similares, que intentan crear nuevas formas de trabajo en común, aprovechando la fuerza del colectivo para potenciar el trabajo individual.

El ámbito geográfico de los miembros de la RED está integrado, en principio, por América Latina (no solo Hispanoamérica o Iberoamérica) y los países de Europa directamente relacionados con aquella (España, Portugal, Francia e Italia, este último país por ser la cuna de la lengua latina y del Derecho Romano –o Derecho Continental– que a todos nos unen, frente al modelo anglosajón). Se trata de reforzar los tradicionales puentes de colaboración personal y profesional entre los referidos países de ambos continentes, que comparten lenguas, tradiciones y culturas comunes. En otras palabras, se busca el potenciar y aprovechar al máximo las sinergias que fácilmente pueden derivar de una Comunidad tan fuertemente unida como la que ahora nace.

El objetivo de la Comunidad CIELO es construir una red de colaboración entre los investigadores y expertos de los diferentes países del ya mencionado ámbito geográfico, relacionados con el mundo del trabajo, desde sus diferentes perspectivas, como, por ejemplo, la jurídica, la económica, la empresarial, la sindical o la sociológica. La finalidad última de la RED es la de poder analizar los retos sociales y laborales, compartir reflexiones y hacer propuestas constructivas y útiles en relación con la gran transformación que se está produciendo en el mercado de trabajo en sus múltiples aspectos, todo ello a través de la celebración de congresos, participación en acciones de investigación específicas (por ejemplo, redes) o en proyectos de investigación comunes (nacionales o europeos), publicaciones conjuntas (revistas, *newsletters*) o, en fin, intercambios de expertos, profesores o investigadores entre los distintos entes integrantes de aquella.

La filosofía de la RED es potenciar la colaboración *desinteresada y gratuita* entre los diferentes miembros de la misma, y beneficiarse de las oportunidades que, de seguro, derivarán de esta nueva manera de trabajar en el ámbito universitario y profesional, acorde a lo que sucede, actualmente, en la propia sociedad (*sharing economy* o economía colaborativa). Se busca, así, el construir una Red activa de carácter *Open Acces*, similar a las ya existentes en los países de habla inglesa (en particular, la *Labour Law Research Network* e IZA –*Institute for the Study of Labor*), pero para el mundo latino, protagonista en los continentes americano y europeo.

En este sentido, la página web CIELO pretende ser el punto común -y tecnológico- de encuentro para los miembros de la Comunidad, actuando como un espacio propio en el que cabe la publicación de noticias y materiales útiles para la investigación y la información científica en materia de trabajo. Una *Newsletter* específica, y construida gracias a las



CIELO

**COMUNIDAD para la INVESTIGACIÓN
y el ESTUDIO LABORAL y OCUPACIONAL**

Todos vivimos bajo el mismo cielo, pero no todos tenemos el mismo horizonte

aportaciones de todos los miembros de la Comunidad, con, al menos, un representante por cada país miembro, puede ser un buen ejemplo de la colaboración mutua que se pretende impulsar con la RED. De manera similar, las revistas *Open Access* dirigidas por miembros de la Comunidad están a disposición de todos los interesados en publicar sus trabajos científicos con una amplia difusión (previa evaluación de su calidad, por los respectivos comités asesores). Entre tales revistas, cabe citar, por ejemplo “La Revista Internacional y Comparada de Relaciones Laborales y Derecho del Empleo” (ADAPT) (http://www.adapt.it/EJCLS/index.php/rlde_adapt) o la “Revista Derecho Social y Empresa”, de la Editorial Dykinson (<https://www.dykinson.com/revistas/revista-derecho-social-y-empresa/>).

Con esta filosofía, de compartir gratuitamente la acción y el conocimiento que la misma genera, los congresos, seminarios y actividades científicas de la RED serán de matrícula gratuita para todos los miembros de la misma. Así sucederá en el Primer Congreso Inaugural de la RED, que, en este momento, se está preparando para el otoño de 2016, en el que se analizarán puntos críticos del mercado de trabajo y de la sociedad actual.

Por lo demás, en conexión con esta filosofía de colaboración mutua, la RED busca prestar especial atención a los jóvenes investigadores y profesionales del mundo del trabajo, cuyo talento y dinamismo cabe aprovechar y potenciar al máximo. En esta línea, se espera que tengan un papel protagonista en las diferentes actividades de la Comunidad.

La adhesión a la RED puede ser tanto a nivel individual como, en su caso, a nivel colectivo, o sea, como ente colaborador (por ejemplo, centros de investigación, instituciones administrativas, asociaciones específicas y similares). En este segundo caso, el ente colaborador –entendido en sentido estricto- debe ser un organismo activo, con capacidad de realizar actividades de estudio e investigación en el ámbito del trabajo, así como de aceptar y proponer intercambios entre sus integrantes y los de otros entes de la RED.

Los actuales responsables de esta nueva RED científica y de colaboración entre los estudiosos del mundo del trabajo, en el ámbito latino, invitamos a todos los interesados en las actividades de la misma a unirse y participar activamente en los foros, publicaciones y acciones que se vayan organizando. La invitación también incluye la realización de sugerencias para mejorar los servicios de la página web de CIELO, las actuaciones que podamos realizar en el futuro o los servicios que se puedan prestar a la Comunidad.

La nueva RED que ahora nace llegará a ser lo que sus miembros quieren que sea, por lo que animamos a estos a explorar todo el potencial que aquella atesora en sí misma, que es mucho, sin duda alguna. Los miembros de los comités de dirección pondremos todo nuestro mejor saber hacer, esfuerzo e ilusión para que así sea.

Para unirse a la red, mandar un correo electrónico a comunidad@cielolaboral.com

Lourdes Mella Méndez
Coordinadora General CIELO
Comité Ejecutivo